

## Civil ORDEN EN LA RETAGUARDIA!

Aún no sé la trascendencia que puedan tener los sucesos que han acontecido en la ciudad condal, pero fueran los que fueran, éstos me llenan de pena y cólera llamándome a tomar la pluma para repudiarlos con toda la fuerza que éstos hechos merecen. Es impropio de los momentos en que atravesamos; es del todo intolerable que ocurra en la retaguardia hechos tan fallos de obediencia, que denotan una carencia absoluta de disciplina, la san la palabra que tanta veces hemos careado para que se imponga: ¡Disciplina!

Mientras allá en las libertadoras trincheras de los frentes, nuestros hermanos exponen sus vidas, regando los amplios campos de batalla con su sangre generosa, vertida voluntariamente por la conquista de nuestro solar patrio, es vergonzoso que en ciudad de retaguardia, reluzcan pistolas que manchan ignominiosamente la heroica historia que lograra en aquel claro día del mes de Julio. Ira y vergüenza produce que éstos hechos ocurran en unas circunstancias en que todo debiera ser Unión, Disciplina y Obediencia al poder legalmente constituido. A éstas alturas en que nos va sonriendo un triunfo definitivo vienen a nuestros lugares noticias que sensiblemente nos hieren en lo más hondo de nuestros ideales. La provocación absurda, injustificada, retrospectiva, hay que cortarla de raíz. Ya lo dijo no hace mucho el camarada Colás en un mitin conmemorativo de 1.º de Mayo: "En la calle ni un grito, ni una queja. Pues si bien al ladrón merece colgarlo al provocador se le debía de fusilar por espía." Estas acerbadas palabras fueron dichas a propósito de otra provocación acontecida en nuestra capital. Estas provocaciones

de tipo fascistoide, merecen el más rápido de los métodos de seguridad, pues es canalesco que mientras se lucha en los frentes de batalla para exterminar al fascismo, haya en la retaguardia estos incidentes que sirven de mofa a las gentes fasciosas.

¡Orden en la Retaguardia! Hay que imponer de una manera efectiva el orden, pues sin éste orden, se traiciona a nuestros combatientes y se hace el juego indirecto al enemigo, al que debemos de desterrar cuanto antes de nuestro suelo, mil veces ultrajado por esa lacra de gentes sin conciencia y sin honor. Estos días, y con motivo de lo que haya acontecido en la libre Cataluña, la facción se habrá reido a mandíbula y habrá servido para sus bastardos planes de propaganda, extendiendo por todas partes infinidad de inexactitudes. Y esto es vergonzoso e intolerable a los nueve meses largos de dinámica guerra, sostenida heroicamente por el proletariado que con su abnegación y heroísmo, a sabido lograr un Ejército regular formidable.

Entre todo nuestro progreso, vamos viendo que la carencia moral del enemigo se desmorona; que observamos sus últimos aletazos; que nos llegan fidedignas noticias de sublevaciones entre ellos, ¿vamos nosotros, cuya moral y entusiasmo asombra al mundo, a crear conflictos de orden público en retaguardia? Si es así, se le hace un juego inconsciente al enemigo, y por consiguiente, solidarizado con él; y como tales hay que juzgar.

¡Orden y disciplina en retaguardia, única manera de acelerar en lo posible la magna victoria que nos sonríe! ¡Castigo ejemplar a los provocadores y sus agentes!

ULISES.

## Partido Comunista

### El grandioso acto de mañana

Como venimos anunciando en nuestros números pasados, existe gran expectación por el acto del domingo el cual tendrá lugar en la Plaza de la Constitución e intervendrán, entre otros, Dolores Ibarruri (Pasionaria), miembro del Comité Central del Partido Comunista.

Durante la noche pasada, hemos observado una gran actividad en los militantes comunistas que, en crecidos grupos, se dedicaban a colocar sobre el suelo y paredes de nuestra capital, propaganda alusiva al acto.

A juzgar por las muchas consultas hechas, se puede asegurar que el domingo se desplazará a nuestra capital infinidad de antifascistas para oír a "Pasionaria".

Mañana seguiremos dando detalles de este acto.

### Convocatoria

Por la presente nota, se pone en conocimiento de las camaradas femininas del Partido Comunista, la necesidad de que se pasen por nuestro local, hoy día 8 a las tres de la tarde, para un asunto de suma importancia.

Ciudad Real, 7 de Mayo de 1937. Por el Comité de Radio.—El Secretario de Organización, Andrés Díaz Astilleros.

Se pone en conocimiento de todos los camaradas, que la Secretaría Administrativa del Radio, estará abierta todos los días de once a una de la mañana y de siete a nueve de la noche.

Ciudad Real, 8 de Mayo 1937. Por el Comité de Radio.—El secretario administrativo, Rafael Romero Rubiales.

### Pérdida

En la estación del ferrocarril extravió una cartera con ciento cinco pesetas y documentación del Partido Comunista, nuestro camarada del Radio Grao de Castellón, Juan Sábado Estéve.

Rogamos a la persona que la encuentre, la entregue en este Radio Comunista.

Donativos de nuestros camaradas de Arenas de San Juan, para el sostenimiento de la Emisora:

Doroteo Reino, 1'45 ptas.; Ramón Gutiérrez, 1; Leonardo Orduña, 5; Encarnación Gallego, 2; Estanislao Gallego, 1; Estefana Moreno, 1; Sagrario Astillero, 0'50; María Cruz Herrera, 3; Anacleto Pulido, 1; Plá-sedes Rincón, 1; Antonio Sánchez, 2; Restituo Ubeda, 3; Martín La-

## CRECE NUESTRA ESPERANZA

Subsiste nuestra impresión optimista, con todas las reservas y todas las limitaciones que es indispensable formular cuando se enjuicia un momento como el presente. A medida que se robustecen nuestras líneas, y en la misma medida en la que se registra tal fortalecimiento, nuestra confianza aumenta. Entramos ahora en una etapa en la que todo pende de que se afiance la excelente reacción operada en nuestras tropas. Este es el sintoma principal que requiere nuestra vigilancia y en el que ponemos todo el valor del instante. Ayer, han vuelto a ponerla a prueba, porque ayer, como todos los días, la presión enemiga puso todo su empuje en avanzar. Pero apenas pudo lograrlo; muy a duras penas. En algún punto, emprendieron el ataque, con el aire de quien camina para no retroceder. Retrocedieron algunos, sin embargo.

No todos, porque hubo muchos que, por caer ante nuestros disparos, no pudieron volver. Correspondió a los batallones republicanos el gesto que tuvo la virtualidad impedir un solo paso del enemigo, a quien hizo un número de bajas muy considerable. Ocurría ello en el sector de Guernica. Fué esta la principal acción de la jornada, y tuvo, a nuestro juicio, extraordinaria importancia.

La tuvo, sobre todo, porque el enemigo no se ahorró ninguno de sus elementos y puso primero en juego, como siempre, a la aviación que actuó con parecida intensidad a la acostumbrada. Todo fué por parte de los nuestros, heroísmo y firmeza, para resistir el ataque aéreo.

La aviación comienza a perder sus características de pavor. En la jornada postrera, ni se escatimó por su parte, la dinamita ni las balas de las ametralladoras. Sin embargo el efecto fué mucho menor. Cuando la infantería se lanzó, para caminar, tuvo el hallazgo tremendo de ser recibida a tiros, y no pudo hacerlo. Sería sorpresa para

brador, 1; Rufino Fernández, 1'50; Benito López, 1; Benita Erogio, 1; Angeles Fernández, 0'30; Antonia Sánchez, 0'50; Recaudado del Radio de Arenas de San Juan, 173. Total, 200'25 ptas.

Son numerosos los trabajadores caídos por las balas que dispararon otros trabajadores. ¿No será posible que estos comprendan que es así como favorecen la obra que interesaba a los que recientemente se infiltraron en los cuadros de sus organizaciones?

las gentes de Mola, sorpresa que se puede repetir en lo sucesivo y, si se repite, ello denotará que la ofensiva debe derrumbarse.

Hubo otras acciones, aunque tuvieron parejo resultado. Se generaliza venturosamente el fenómeno de nuestro crecimiento. De ello son buena prueba las declaraciones prestadas por los prisioneros que ayer hicimos, los cuales reflejan ya la transición operada en los campos rebeldes; transición de sorpresa, ante nuestro cambio, que tiene todos los barruntos de la estabilidad. El peligro sigue siendo latente. Los facciosos tardarán en persuadirse de que su golpe está entrando en los cauces del fracaso, y es lógico que reiteren sus ataques. Mas los postreros días de la semana última y el comienzo de la presente ya ofrecen otro tono. Esperamos ahora, simplemente, a que se consolide esta nueva moral. Con esto nos bastará, por el momento. Con esto y con las fortificaciones que se levantan hoy, a no dudarlo, está la mayor parte del apoyo que precisamos. Siguiendo el ritmo ascendente, la jornada de ayer está más cargada de esperanza que las que la precedieron. Nuestra fé es la misma, pero nuestro optimismo aumenta.

## Una conferencia en Argel sobre la obra cultural de la República Española

En el salón teatro de la Sociedad española "Círculo Cervantes" de Argel, se ha celebrado la segunda conferencia del ciclo organizado por la Junta cultural del Orfeón Español, que estuvo a cargo del conocido hispanista, Bataillon, quien disertó sobre el tema "La obra cultural de la República".

El orador puso de relieve el enorme avance que se ha dado a esta manifestación cultural.

La enorme concurrencia que acudió al acto, hizo vivas demostraciones de simpatía al pueblo español, recaudándose cantidades en metálico para ser destinadas a los huérfanos de los soldados del Ejército Popular.

### La causa de España ante el mundo

## Un llamamiento a los emigrados italianos que se hallan en Francia

París.—Con motivo del Primero de Mayo, Luigi Gallo, Comisario de las Brigadas Internacionales en el frente de Madrid, ha publicado en el "Grido del Popolo" un llamamiento dirigido a los emigrantes italianos que se encuentran en Francia.

Gallo, señala, ante todo, el espíritu combativo del pueblo español, que crece cada día, a pesar de los bombardeos criminales de la población civil.

"Los voluntarios de las Brigadas Internacionales—dice—están hoy más que nunca al lado del Ejército Popular español. Nuestros voluntarios piden a los pueblos que representan la más noble solidaridad, que hagan todo lo posible por que la fiesta internacional del Trabajo, sea este año una jornada internacional en favor de España republicana. Unidos a los trabajadores españoles y al Ejército Popular del que forman parte, piden a los trabajadores de todos los países que redoblen sus actividades para or-

ganizar la ayuda a las mujeres y niños españoles; que soliciten a los Gobiernos democráticos de Europa el establecimiento de la libertad de comercio de España republicana, y obtengan la evacuación del suelo español, de las tropas alemanas e italianas; y, por último, que hagan retirar los buques fascistas que bloquean los puertos de la República." Exhortan, asimismo, para que examine la cuestión española y aplique las medidas previstas por sus Estatutos contra los fascismos agresores.

## DONATIVOS

En este Consejo Provincial, se ha recibido un importante donativo consistente en 500 pesetas para nuestros hospitales de la Alcaldía de San Lorenzo de Calatrava, esperamos cunda el ejemplo y haya quien lo imite.

## Gran mitin Comunista en Ciudad Real

El domingo día 9 a las 10 de la mañana en la Plaza del Ayuntamiento con intervención de los oradores siguientes:

Domingo Cepeda García, del Comité Provincial.

Crescencio Sánchez Ballesteros, del Comité Provincial.

DOLORES IBARRURI «Pasionaria», del Comité Central.

Luis Castillo, del Comité Provincial, que presidirá.

El acto será radiado a toda la provincia por «Radio Ciudad Real».

¡Antifascistas! acudid todos a escuchar a nuestran gran «Pasionaria»

